
RAPPORT SEPTEMBRE 2024 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. J’aimerais 

prendre une minute de silence en la mémoire des personnes qui nous 

ont quitté durant les mois précédents et avoir une pensée pour Roch 

Chiasson qui nous a quitté si subitement. Merci Roch pour sa 

contribution au développement économique.   

Merci aux conseillers et conseillères pour leurs rapports respectifs et 

leur contribution aux affaires municipales. Merci aux équipes 

municipales des parcs, des travaux publics et aux évènements pour 

avoir réussi à abattre un travail colossal durant cet été afin de 

permettre que nos organismes et la municipalité puissent organiser les 

différentes activités sur l’ensemble du territoire. Merci à nos étudiants 

et étudiantes d’été ainsi qu’aux employés dans nos différents points 

estivaux pour leur contribution durant cet été.   

Merci à l’administration municipale pour les suivis des différents 

dossiers et les activités organisés. Je veux aussi remercier 

sincèrement la participation des citoyennes et citoyens dans les efforts 

d’embellissement de notre belle communauté. C’est beau de voir cette 

implication. Le développement et l’épanouissement d’une 

communauté c’est l’affaire de tous. Donc merci! merci d’y mettre du 

vôtre à chaque jour.  

Je veux aussi remercier les bénévoles et les partenaires qui ont 

contribué et qui contribuent à faire en sorte que nous avons pu profiter 

d’une gamme variée d’activités durant cet été. Je veux également 

remercier la maison de la culture pour l’organisation de toutes les 

activités et spectacles.  

Septembre est temps de rentrée pour plusieurs et nous voilà de 

nouveau pour une nouvelle rentrée municipale, scolaire, collégiale et 

universitaire. C’est beau de voir l’effervescence entourant la rentrée. 

Je tiens à souhaiter aux corps enseignants, personnels de nos 

institutions respectives, aux élèves, aux étudiants et à ceux qui 

reviennent de vacances, une bonne année scolaire et un bon retour 

au travail.  



Quelques faits saillants : 

- Je tiens à féliciter Fernand Hébert et Antoine Chiasson qui ont 

reçu la médaille de la Mention élogieuse du ministre des Anciens 

Combattants qui est décernée aux personnes qui ont servi la 

communauté de vétérans de façon exceptionnelle et/ou à des 

personnes qui constituent des modèles pour leurs camarades 

vétérans. 

- Je tiens à féliciter M. Simon Ferron qui le jour de sa fête de 90e 

ans a atteint le seuil de 42 000 km en vélo. Il est un bel exemple 

de persévérance. 

- Je tiens à féliciter Albert Goupil qui a été le récipiendaire de 

l’ordre du pêcheur 2024. 

- Il y a eu au début du mois de juin, la population a été invité à 

partager leurs idées et priorités pour la municipalité. Le conseil a 

eu une retraite stratégique pour échanger sur la planification 

stratégique également et nous sommes en attente de voir 

l’ébauche du rapport final.  

- L’initiative Pensez frais s’installe à Shippagan. Vous devez payer 

15$ par mois pour recevoir le mois prochain un panier de 

légumes frais variés. L’inscription se fait à compter du 4 

septembre à l’hôtel de ville et le ramassage le 2 octobre. 

- Le comité du carnaval des glaces est à la recherche de 

bénévoles désireux de s’impliquer dans l’organisation de la 

prochaine édition. Toute personne peut manifester son intérêt 

par courriel à carnavaldesglaces@gmail.com ou au 506-337-5326 

- L’ouverture de nouveaux restaurants Oktopus, le p’tit resto du 

Goulet, la venue d’un nouvel opérateur touristique Voiles 

Maritimes, la programmation culturelle au Cielo, l’Eau container 

ont permis d’attirer de nombreux visiteurs dans notre 

municipalité. 

- Il a eu officiellement l’ouverture de la route des papillons qui est 

un circuit qui présente les différentes espèces de papillons dans 

la Péninsule acadienne. Notre municipalité nous comptons 2 

papillons sur notre territoire, Haut-Shippagan et le Goulet. 

Inkerman est en discussion pour en avoir un. Donc si vous 
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sillonnez vous pourrez admirer un papillon dans les différentes 

localités. 

- Le terrain de picketball est fin prêt à être utiliser. Merci aux 

personnes qui se sont impliqués de prêts pour que ce projet 

devienne une réalité. 

- Le colloque provincial de leadership scolaire va se tenir à 

Shippagan du 19 au 22 septembre et les organisateurs sont à la 

recherche de famille pour accueillir les jeunes. Pour plus 

d’information, vous pouvez communiquer avec EME au 506-336-

3000. 

- Je tiens à remercier M. Sid-Ahmed Selouani pour son leadership, 

son engagement et sa détermination pour le travail effectué 

durant la dernière décennie au campus de Shippagan. 

Plusieurs travaux nécessaires ont été fait sur les routes : 

  
1. 15e Rue (entre boulevard J.-D. Gauthier et avenue Hôtel-de-Ville);  
2. Rue des Peupliers (entre boulevard J.-D. Gauthier et avenue 

Hôtel-de-Ville);  
3. Avenue Robichaud – ajout, car travaux il y a eu des travaux 

majeurs sur le réseau sanitaire et aqueduc. Également, le prix 
final des travaux de resurfaçage s’est avéré moins élevé que 
prévu;  

4. 17e Rue (entre boulevard J.-D. Gauthier et avenue Hôtel-de-Ville);  
5. 2e Rue (entre boulevard J.-D. Gauthier et avenue Hôtel-de-Ville);  
6. 2e Rue Nord (entre boulevard J.-D. Gauthier et Sentier Rivage);  
7. Rue des Fermiers (au complet – en plus d’un rond-point (en 

cours) pour faciliter le déneigement et la collecte de déchets);  
8. Rue des Châtellerault (principalement toute la partie qui en 

avait besoin);  
9. Rue des Arbres (1/3 de la rue);  
10. Rue de la Tourbe (1/3 de la rue).  

 
Quelques autres travaux sont encore prévus d’ici la fin de cette année. 

 



Comme notre dernière réunion datait du 3 juin, je vous présente un 

survol des rencontres et représentations que j’ai eu les mois 

précédents   

Rencontres\Représentations : 

Durant les derniers mois, j’ai eu des rencontres avec des citoyens et 

des visites d’entreprises afin de discuter de différents dossiers et 

enjeux. J’ai également pris part à plusieurs activités communautaires 

sur notre territoire. Plusieurs gros évènements d’envergure se sont 

déroulés dans notre municipalité au cours de l’été et je me permets 

d’en nommer quelques-uns : Festival des pêches et de l’aquaculture, 

Festival des châteaux de sable, 2e édition du Triathlon, Grand fondo, 

réunion des employés du district scolaire francophone nord-est, la 

programmation à la petite église, jamboree U5/U7 les différentes 

activités organisés par l’Aquarium et j’en passe. Autant d’évènements 

et d’activités dont nous avons de quoi à être fier qui ont apporté du 

monde dans notre municipalité et qui démontrent la vitalité de nos 

bénévoles et organismes. Ceci devrait être un bon indicateur pour 

persuader de potentiels investisseurs d’un projet hôtelier dans notre 

municipalité.  

En termes de représentation : 

4 juin : Gala IGOR EME 

6 au 9 juin : Conférence de la Fédération canadienne des 

municipalités 

13 juin : participer à l’inauguration du nouvel autobus pour les élèves 

à EME 

14 juin : participer à l’inauguration de l’observatoire astronomique 

15 juin : participer à la 51e AGA de la SANB  

17 juin : participer à la graduation CCNB 

24 juin : la signature d’un protocole d'entente historique entre 

l’Association francophone des municipalités du Nouveau-Brunswick 

(AFMNB) et l’Union des municipalités du Nouveau-Brunswick 

(UMNB). Cette entente est une étape importante vers une approche 



unifiée des intérêts municipaux et une réforme fiscale dans notre 

province. 

26 juin : rencontre avec conseiller Armand à la nursery des huitres 

Mallet à Haut Shippagan 

 Lancement de la saison touristique à l’Oktopus avec l’Aquarium 

et centre marin du NB 

27 juin : réunion avec le conseiller Caron, l’administration et le recteur 

de l’université de Moncton pour discuter de projets de logements 

30 juin : allocution au festival de la mer à Le Goulet 

1 juillet : allocution à la fête du Canada qui se déroulait cette année à 

le Goulet.  

3 juillet : réunion avec les propriétaires du Tim Horton 

 Participer au lancement de la saison estivale au Cielo glamping 

11 juillet : plantation d’arbres avec Valores à Haut-Shippagan dans le 

cadre de leur projet intitulé : 𝐋𝐞𝐬 𝐩𝐨𝐮𝐯𝐨𝐢𝐫𝐬 𝐝𝐞 𝐥𝐚 𝐧𝐚𝐭𝐮𝐫𝐞 au fonds de 

fiducie en environnement. 

 Réunion conjointe du forum des maires et de la SANB – dossier 

du palais de justice 

13 juillet : participer à la randonné organiser par la Véloroute pour 

rendre hommage à M. Simon Ferron.  

13 au 20 juillet : allocution à l’ouverture du festival des pêches et de 

l’aquaculture et participation à différentes activités et entrevue radio. 

23 juillet : réunion avec le comité du pont d’Inkerman 

26 juillet : déjeuner au festival de la tourbe 

 Participer à la fête des amis de l’environnement à l’Aquarium 

27 juillet : participer au spectacle de clôture du festival de musique 

baroque 

5 août : allocution à la fête du NB 

6 août : réunion avec le président de corporation centre-ville 



13 août : rencontre des jeunes scouts venus de Montréal en visite.  

15 août : allocution à la fête nationale de l’Acadie et allocution pour le 

festival des châteaux de sable à Le Goulet. 

18 août : allocution pour le départ du triathlon 

23 août : allocution pour le grand fondo. Plus de 300 participants se 

sont données rendez-vous pour parcourir notre belle véloroute qui se 

veut la destination à vélo par excellence dans l’Est du Canada. 

24 août : réunion avec l’AFMNB portant sur le cadre fiscal municipal. 

Ressources humaines 

- Je tiens à souhaiter la bienvenue à Christian Gauthier, directeur 

des travaux publics et à Marielle David, adjointe à la direction. 

Quelques dates importantes que j’aimerais porter à votre attention 

pour le mois de septembre : 

4 septembre : conférence de presse pour le dévoilement de la 

programmation du salon du livre de la Péninsule acadienne à partir de 

10h à la cafétaria de l’UMCS. L’édition de cette année se tiendra du 3 

au 6 octobre 2024 sous le thème Lumières sur l’invisible.  

8 septembre : à compter de 19h spectacle de la rentrée avec P’tit 

Béliveau au site de l’Arboretum. Il faut se procurer des billets.  

Le 10 septembre est la journée mondiale de prévention du suicide, 

profitez de cette journée pour en parler autour vous car c’est un sujet 

à ne pas prendre à la légère et les référer au service approprié. 

• Ligne d’écoute CHIMO : 1-800-667-5005 
• Jeunesse, J’écoute : 1-800-668-6868 
• Service canadien de prévention du suicide (SCPS) 1-833-456-

4566 
• Clavardage en ligne et ligne d’écoute d’espoir pour le mieux-

être des Premières Nations : 1-855-242-3310 
ou https://www.espoirpourlemieuxetre.ca/ 

• Navigapp : www.navigapp.ca 

http://www.crisisservicescanada.ca/fr/
https://www.espoirpourlemieuxetre.ca/
http://www.navigapp.ca/


Le 14 septembre : à compter de 13h, la communauté est invité pour 

une randonnée pacifique pour un nouveau pont à Inkerman. 

Le 15 septembre : Journée des droits de la personne au Nouveau-

Brunswick 

Le 21 septembre : Journée internationale de la paix 

Le 30 septembre : Journée nationale de la vérité et de la réconciliation 

En terminant, pour les amateurs de chasse, je vous dis bonne chasse 

et soyez prudents. Je vous remercie de votre écoute et je vous dis à 

bientôt dans les différentes activités et autres évènements à venir dans 

la municipalité. 

Bonne fin de soirée. 

Kassim Doumbia 

Maire 


